

Tageseltern können erstmalig in Betrieben arbeiten ▶ Fixer Platz für Kids von

# Kinder-Betreuung: Was ab dem

Das neue Kinderbetreuungsgesetz im Land Salzburg wird zwar erst 2017 in Kraft treten, es gibt aber schon ab 1. Jänner Erleichterungen für die Eltern. Das Land reagiert endlich auf die neuen Bedingungen und Gegebenheiten, die heutzutage auf die Eltern zu kommen. Die „Krone“ bringt die wichtigsten Punkte im Überblick.

Der Mann geht arbeiten, die Frau bleibt zu Hause: Ein Szenario, das längst schon nicht mehr aktuell ist. Ein Gehalt reicht nicht, um die Familie „durchzubekommen“, das fängt schon bei der Kinderbetreuung vor dem Kindergarten an:

▶ Erstmals können Kinder auch in Betrieben von Tageseltern betreut werden. Als Bedingung fordert das Land, dass geeignete Räume und geschulte Betreuer bereit stehen. Die Zahl der Teilnehmer ist auf sechs Kinder pro Tagesmutter

**77** Ab 2016 können Kinder erstmals auch in Betrieben von Tageseltern betreut werden.

Landesrätin Martina Berthold (Grüne)

oder Tagesvater beschränkt. Die Anstellung muss über Tageselternorganisationen wie dem Tageselternzentrum, KOKO oder dem Salzburger Hilfswerk erfolgen: „Sind es mehr als sechs Kinder, so kann im Firmenareal auch eine Betriebskrabbelgruppe, eine alterserweiterte Gruppe oder ein Betriebskindergarten eingerichtet werden“, sagt Landesrätin Martina Berthold.

▶ Ein einjähriges Pilotprojekt in der Hofer Firma Siconnex zeigte bereits stattliche Erfolge, die vor allem arbeitenden Müttern Erleichterung gebracht haben.

▶ Besser wird es auch für arbeitssuchende Mütter und Väter: Die Gemeinden haben auch jenen Eltern einen Betreuungsplatz zur Verfügung zu stellen, die derzeit

auf der Suche nach einem Job sind: „Das war bisher gesetzlich nicht geregelt. Hier kam es zuletzt immer wieder zu Härtefällen. Das AMS forderte zuletzt immer wieder für die Arbeitsvermittlung einen fixen Kinderbetreuungsplatz. Jetzt wird diese Lücke endlich abgeschafft“, sagt Berthold. ▶ Gestrichen wurde die Regelung, dass für die Betreu-



## Stierwascher

„Super, dass jetzt a Betriebe Tagesbetreuung anbieten düff'n: Bei mir und meiner Bäuerin gibt's für die Kids jede Menge zum Erleben, vielleicht bau i glei zum Kindergarten um...“

Keine weiteren Krankheitsfälle aufgetreten

## Verdacht auf Ruhr in Salzburg: Kein Grund zur Beunruhigung

Die Verunsicherung ist groß, seit es im Rahmen eines Flüchtlingstransports zu einem Verdachtsfall auf Ruhr gekommen ist. Es bestehe aber kein Grund zur Panik, versichert Gemeinderat Dr. Sebastian Huber. Aktuell gibt es keine weiteren Erkrankten.

Die Laborergebnisse eben jener möglicherweise an Ruhr erkrankten Syrerin (28) werden heute im Laufe des Tages erwartet. Sollte sich der Verdacht bestätigen, wäre das aber kein Grund zur Panik. Denn:

Fälle von Ruhr, sechs davon in Salzburg: „Es ist aktuell mit keinem größeren Ausbruch oder einer Verbreitung zu rechnen“, erklärt der Mediziner gegenüber „Krone“. Die bisher getroffenen Maßnahmen der Behörden stuft er als adäquat und ausreichend ein. Laut Magistrat sind bisher auch keine weiteren Verdachtsfälle aufgetreten.

ANNA DOBLER

arbeitssuchenden Eltern ▶ Kindergartenbesuch für 5-Jährige auch nachmittags

# ersten Jänner 2016 besser wird

ung von Kindern mit besonderem Förderbedarf ein erhöhter Elternbeitrag verlangt werden kann.

▶ Der kostenfreie halbtägige Kindergartenbesuch für 5-jährige Kinder kann ab nächsten Kalenderjahr auch am Nachmittag in Anspruch genommen werden, wenn die Betreuung von der Einrichtung am Nachmittag angeboten wird. Der halbtägige Kindergartenbesuch für 5-jährige Kinder ist wie bekannt in Österreich verpflichtend und kostenfrei.

▶ Mehr Geld gibt es ab 2016 für die Pädagoginnen und Pädagogen in Gemeinde- und Landeskindergärten. Bei den Privaten gibt es auch mehr Gehalt, wenn auch deutlich weniger.

MICHAEL PICHLER



Die beste Betreuung für ihre Kleinen wünschen sich jede Mutter und Vater: Oft hapert es noch aber an flexiblen Öffnungszeiten, den oft zu teuren Tarifen und an der Bezahlung der Pädagoginnen.

## 7,6 Millionen Investition für Dämme und Brücke Hochwasserschutz für Weißbach

Die Erinnerungen an das verheerende Hochwasser im Jahr 2013 sind noch gut in den Köpfen. Die Saalach und der durch den Ort verlaufende Weißbach traten über die Ufer und fluteten große Teile der Pinzgauer Gemeinde. Bund, Land und die Gemeinden Weißbach und Saalfelden investieren wie berichtet 7,6 Millionen Euro in den Hochwasserschutz, die Bauarbeiten ha-

ben diese Woche begonnen. Vorausgesetzt das Wetter bleibt gnädig, werden bis Mai kommenden Jahres ein Steg, eine Radunterführung für die B 311 samt neuer Brücke und Dämme gebaut.

Der Weißbach wird auf rund einem halben Kilometer Länge an den Ortsrand verlegt. Damit ist die Gemeinde vor Hochwasser geschützt, sagte der zuständige Landesrat Josef Schwaiger.

Foto: MELANIE HÜTTER



Das verheerende Hochwasser traf Weißbach bei Lofers hart

westbahn

**Trafik-Aktiv TagesHit**  
Für alle ab 60 um nur € 18,-



X-MAS SPECIAL

21.12.15 - 05.01.16  
Nutzbar an allen Tagen!

Von 21.12.15 bis 17.03.16 reisen Sie mit dem Trafik-Aktiv TagesHit Ticket der WESTbahn von Montag bis Donnerstag und Samstag einen ganzen Tag lang um nur € 18,-! Egal wohin und zu welcher Uhrzeit. Ihr Trafik-Aktiv TagesHit Ticket erhalten Sie exklusiv in über 3.000 Trafiken österreichweit!

Nutzbar von 21.12.15 bis 05.01.16 täglich (Mo - So) und von 07.01.16 bis 17.03.16 an einem Kalendertag von Mo bis Do und Sa in den Zügen der WESTbahn (nicht gültig am 06.01.16). Bitte amtlichen Lichtbildausweis vorweisen (beim Kauf und im Zug). „Krone“-BonusCard Besitzer müssen zusätzlich ihre gültige Karte mitführen. Es gelten die AGB der WESTbahn Management GmbH. Alle Informationen unter [westbahn.at](http://westbahn.at).

Anzeige

Foto: Neumayr/Leo



LR Martina Berthold bei Gehaltsverhandlungen mit Pädagogen

## Jedermann in Salzburg

...kommt spätestens ab dem Moment der Geburt des kleinen Sprösslings drauf, wie das Leben sich plötzlich um 180 Grad wendet.

Wie findet man die richtige Krabbelgruppe, wenn die Eltern berufstätig sind, wo gibt es vertrauenswürdige Tageseltern, wie lange

## 180 Grad Wende

muss ich auf einen Platz warten und leider auch wie viel kostet die Kinderbetreuung vor dem eigentlichen Kindergarten?

Jedermann weiß, dass dieses Thema von der Politik mehr als stiefmütterlich behandelt wurde. Lange hat es gedauert, aber unter grüner Federführung gibt es nun endlich Verbesserungen. Da sind übrigens auch die Elternbriefe des Landes ein erster, nützlicher Wegweiser.